
银座佳驿酒店楼顶上的太阳能光板
可把楼对面的居民给害苦了

“光污染”让他们睁不开眼，身身体体出出现现不不适适，，家家里里室室温温也也上上升升了了好好几几度度

事情出了以后，吉女士等几户居民
就一直在进行维权，但到了现在，都没
有人能给他们一个说法。“我们什么都
不求，就希望能还我们自然光线，不要
影响我们的正常生活和身体健康！”吉
兰英说。

刚开始，这几户居民找到了正在修
建装修的银座佳驿酒店，希望他们能够
调整一下太阳能光板的设置方式。“我
们不是不讲理的人，太阳能是个绿色环
保的好东西，可以大力提倡，但它不能
影响我们的正常生活吧？”吉兰英说。可

是，找了多次，都找不到酒店的领导，即
便是辗转找到有关负责人，听到答复，
也是说会考虑看看，让他们等着。

于是，他们又想到联系物业，希望
物业能出面给解决这个问题。“可是我
们和酒店不是一个物业，我们的物业光
管我们小区，人家他们也管不了。”马先
生说。

再后来，几户居民开始给12345市
民服务热线打电话，但是打了多次，一
直没有得到一个答复。

“我们都想过，既然谁都管不了、不

能管、不愿管，干脆我们雇上几个工人，
自己去拆！”吉兰英说，但他们都明白，
真这样做了，肯定会引发进一步冲突，
他们也不想因为这个把事情进一步闹
大。“可真的是没办法啊！”
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光污染现在缺少

相应的污染标准和立法
22日，记者就金泰花园几户居民遭遇的事情，咨

询了环保部门、房管部门、城管部门等多个部门，可无
一例外得到的答复都是，这个事情不好解决，缺乏相
应污染标准和立法。

济南市环保局污染防治处一位姓徐的工作人员
说，光污染现在缺少相应的污染标准与立法，因而不
能形成较为完整的环境质量要求与防范措施，与水、
气、声等其他几种环境污染相比，他们无法进行有效
的检测和处理。

历城区房管局物业科科长于华也表示，他们从未
处理过相关的事情，因为缺少相关的法律依据，更无
法强制安装太阳能的物业公司进行拆除。城管部门的
有关工作人员表示，对于这一方面的治理工作几乎从
未涉及过。

山东千舜律师事务所律师王国峰说，像金泰花园
这几户居民遭遇到的事情，实在无相关职能部门能出
面协调的话，可以通过起诉的方式来维权。

如果仅是给生活带来了不方便，受
到对面楼顶太阳能光板阳光反射的几
户居民，还不至于意见如此大。

吉兰英说，这段时间，她总觉得看东
西不清楚，还觉得头晕恶心，心率一分钟
才40多下。家里80多岁的老母亲血压也控
制不住，5个月的小孙子上火得厉害，衣服
遮不住的地方，还长起了红斑。

到医院看了几次，医生说是中暑的

症状，而孩子是由于皮肤娇嫩，受到光
照可能引发了过敏性皮炎。

不光是吉兰英一家，采访中，几户
受到此处光污染的居民都不同程度感
到身体不适。住在吉兰英家对面的马先
生一家，近几个月也饱受其侵害。

自从出了这个事儿以后，吉兰英等居
民对“光污染”这个相对很新的污染问题，
也有了深入的了解。“我查了资料，这种情

况是镜面玻璃反射，其反射系数达82%～
90%，比绿地、森林、深色或毛面砖石装修
的建筑物的反射系数大10倍左右，已经大
大超过了人体所能承受的范围。”吉兰英
通过查找资料得知，这种白亮污染会伤害
人们眼睛的角膜和虹膜，引起视力下降，
增加白内障的发病率。而且还会使人产生
头昏心烦甚至出现失眠、食欲下降、情绪
低落等类似神经衰弱的症状。

“今天阴天，天气预报说最高气温
才31℃，可我们这北阳台的温度，竟有
33℃！”22日中午12点，记者来到金泰花
园2号楼东单元901室吉兰英女士家，说
起楼对面这一大片太阳能光板，吉兰英
指着北阳台一个温度计说它们带来的
影响。

距离非常近，在吉兰英所住的这栋
楼对面仅20米，是新建好的一家银座佳
驿酒店，酒店比吉女士住的这栋楼矮4
层，其楼顶架设了一片太阳能光板，一
共60块，据估计面积在300平方米左右。
太阳能光板呈斜坡状，正好与吉女士家

这一层平行。
“两个多月了，每天从早上八九点

钟开始，阳光就通过太阳能板从北阳台
反射到屋内，一直能持续到下午四五点
钟，关键他们这片太阳能板太大了。”吉
兰英说。因为强光照入屋内，导致他们
睁不开眼，厨房就在北阳台上，弄得连
饭都没法做。“我们家雇了三个保姆，都
辞职不干了。”吉兰英说，现在她只能大
清早起来做饭，一起把中午的饭做出
来，放到冰箱里，到时热热吃。

原本背阴阴凉的北阳台，吉兰英会
把鸡蛋、粮食等都放到这里自然储存，

但现在只能转移到冰箱等其他地方去，
因为阳台温度太高了。“前些日子高考
时，最高温36℃，可我这个北阳台将近
40℃，你给别人说谁信啊！”吉兰英拿出
一袋子5月底买的面，此时已经发出捂
坏的气味。

不能在玻璃上想想办法，阻挡光
线进入吗？吉兰英说，不是没想过，
她还在阳台和卧室间加装了窗帘。
“夏天难道不开窗吗？挡得住光线，
这个热可挡不住啊！”吉兰英说能自
己想的办法，他们都试过了，解决不
了根本问题。
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进展

酒店方面表示

正在协商解决这个问题
22日，记者就此事连线这家即将于月底开业的银座

佳驿酒店的负责人。记者联系到的杨经理，负责酒店人
事招聘，他也是吉兰英等居民唯一能找到的该酒店负责
人。杨经理告诉记者，这个事情，居民多次反映，他们也
正在和太阳能的施工方联系，协商解决的办法。

当记者追问此事何时能够得到一个明确的解决
时限时，杨经理表示会请示上一级负责人。随后，记者
再次联系到杨经理时，得到的答复是，他们已经和皇
明太阳能的施工方取得了联系，计划于月底之前，通
过调整太阳能光板的放置角度，使其照不到对面小区
的居民家里。“我们也很重视这个，但是处理程序比较
复杂，因此一时不可能解决。”杨经理说。

找酒店“领导”找不到，投诉许久得不到答复

受到“光污染”的居民都不同程度地出现身体不适

强光照入屋内，让他们都睁不开眼

□文/片 本报记者 王僖

如果把“太阳”搬到了北边，还
天天对着您家窗户放光放热，您会
咋办？近日，家住山大北路金泰花
园2号楼的多户居民多次拨打本报
96709和12345市民服务热线投诉，
该楼北面间距仅20米的一家即将
开业的快捷酒店，2个多月前，楼顶
架起了60块太阳能板，强烈的光照
反射让他们苦不堪言。然而“光污
染”咋治理目前在国内还是个空
白，饱受其侵扰的市民，想维权却
很难。 酒酒店店楼楼顶顶的的太太阳阳能能光光板板。。

吉吉兰兰英英家家北北阳阳台台是是厨厨房房，，可可对对面面的的
太太阳阳能能光光板板让让人人直直接接不不能能在在厨厨房房待待。。
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